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Una escuela municipal con más de 26 años de antigüedad 
y 450 alumnos, con gran variedad de especialidades, todo 
un lujo en Algete que gracias a la dirección y al profesorado 
han conseguido ser de las mejores escuelas de la zona.    P. 14

Algete:  
El éxito de la EMMD ANDRÉS SEGOVIA
 fruto de un buen trabajo en equipo 

    VALDEOLMOS-ALALPARDO

Entrevista a MIGUEL 
ÁNGEL MEDRANDA, 

candidato por el PP 

El candidato del Partido Socialista Obrero Español a la 
alcaldía de San Sebastián de los Reyes, Narciso Romero, en 
su calidad de actual alcalde de la ciudad, nos cuenta sobre 
la situación actual del municipio y los proyectos de futuro 
pendientes.    P.  6

San Sebastián de los Reyes:
Narciso Romero, candidato a alcalde del PSOE

“Los Carriles nos permitirá       
  bajar impuestos desde ya”

"El Partido Popular ya ha 
demostrado que gobierna para 
todos, gobierna para la ciudad y 
gobierna para que la ciudad cada 
vez le ofrezca más a sus vecinos. 
No nos preocupan las ideologías, 
más allá de que tenemos un 
programa con valores compartidos 
del partido, pero el resto es una 
gestión que ha traído muchas 
mejoras para Alcobendas, que 
no ha dejado socialmente a nadie 
fuera, que le va a dar solución de 
vivienda a todos los jóvenes que se 
nos estaban yendo con el desarrollo 
de “Los Carriles” que además nos 
permitirá bajar impuestos y el uso 
de los servicios públicos".
Esto, y algunas cosas más, nos 
cuenta, en páginas interiores, el 
candidato del Partido Popular a la 
alcaldía de Alcobendas, Ignacio 
García de Vinuesa.    P.  3

Entrevistamos al candidato del Partido Popular 
a la alcaldía de Valdeolmos-Alalpardo que 
nos cuenta, entre otras cuestiones, que 
bajo su punto de vista el municipio funciona 
correctamente y que en el aspecto económico 
se sigue con Deuda Cero, cuestión muy 
importante, ya que el Ayuntamiento nunca ha 
tenido deuda y eso es de alabar.    P.  10
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“Alcobendas ha crecido de manera muy positiva en los ultimos 12 años”
“Pondremos en marcha un Plan de Vivienda con 8.600 viviendas, con el 45% de protección pública”

¿Cómo está Alcobendas después 
de tres legislaturas con alcalde 
del Partido Popular? 
Lo que dicen los vecinos de Alcobendas 
cuando les hacen esta pregunta es 
muy satisfactorio, pero desde mi 
responsabilidad de alcalde le diré que 
hemos hecho muchas cosas para que 
los vecinos puedan disfrutar aún más de 
su ciudad. Hemos bajado los impuestos, 
hemos saneado las cuentas, hemos 
generado un clima de confianza en el que 
se han creado puestos de trabajo que 
han disminuido el desempleo de forma 
notable, hemos ampliado la calidad y la 
cantidad de los servicios e instalaciones 
públicas, hemos ampliado las zonas 
de ocio, hemos aumentado la oferta 
cultural, mejorado todos los colegios, 
ayudado a las familias que lo han 
necesitado… Alcobendas ha crecido en 
todos sus aspectos de una manera muy 
positiva en estos últimos doce años. Por 
lo tanto, a mi juicio, el balance tiene que 
ser claramente positivo, aunque siempre 
con márgenes de mejora en los que 
estamos centrados.

¿Qué propone el Partido Popular 
para los próximos 4 años?
Partiremos de todo lo realizado; no 
vamos a dar ni medio paso atrás 
en la calidad de los servicios, en su 
prestación, en la sostenibilidad de estos 
servicios, en sus precios, en la presión 
fiscal, que la vamos a bajar de nuevo…y 
como contamos por fin con ingresos 
extraordinarios, vamos a desarrollar las 
infraestructuras que aún hacen falta en 
Alcobendas y que sabemos demandan 
los vecinos: en la zona norte vamos a 
construir un Ciber Centro, contiguo al 
Espacio Miguel Delibes, que funciona a 
pleno rendimiento desbordado en todas 
sus actividades. Este Ciber Centro será 
un nuevo edificio dotado de las máximas 
tecnologías para poder ser utilizadas 
por los vecinos y que tendrá fonoteca, 
mediateca, biblioteca, lugares de 
estudio…por poner una referencia, será 
lo mismo que tenemos en el Centro de 
Arte del Distrito Centro pero en el Distrito 
Norte y complementando al Espacio 
Miguel Delibes. 
- Vamos a promover la construcción de 

una Escuela de Formación Profesional 
Dual en Fuente Lucha, cuyo proyecto 
tenemos muy avanzado, que estará 
participada por el Ayuntamiento, 
por las empresas de Alcobendas y 
por la Comunidad de Madrid, en la 
parte académica, que va a suponer 
una auténtica revolución en la oferta 
educativa en la Comunidad de Madrid ya 
que tendrá estudiantes que encuentren 
trabajo antes de terminar porque estarán 
siendo formados por las empresas con 
el perfil que necesitan. 
- Tendremos en Alcobendas una 
Escuela Oficial de Idiomas apoyándose 
en las instalaciones del nuevo instituto, 
recientemente inaugurado.
- Habrá en Fuente Lucha un nuevo 
colegio, ya pactado con la Comunidad 
de Madrid, para el curso 2020-21, 
necesario por el crecimiento de los 
vecinos del barrio.
- Construiremos dos nuevos pabellones 
deportivos, uno en el Polideportivo 
“José Caballero” y el otro, necesario 
y solicitado, en el Colegio “Parque de 
Cataluña”.
- Se rehabilitará y mejorará el velódromo 
del Valdelasfuentes.
- También vamos a renovar las 
instalaciones deportivas, incluso esos 
aspectos que lucen poco pero que 
son muy necesarias como el sistema 
de calefacción, el calentamiento 
del agua de las piscinas, aire 
acondicionado…además de las obras 
de acondicionamiento exterior que son 
más visibles.
- Tendremos una nueva residencia de 
mayores, en Fuente Lucha, que ya se 
está construyendo.
- Llevaremos a cabo la construcción de 
un jardín terapéutico en el Parque de 
Castilla y León.
- Ampliaremos, comenzando por el 
norte, el sistema de recogida neumática 
de basuras.
- Crearemos nuevas áreas caninas.
- Crearemos una planta de 
aprovechamiento de podas.
- Pondremos en marcha el Plan Maestro 
de Rehabilitación del Distrito Centro, 
cuyo proyecto ya fue adjudicado a 
la Fundación Metrópoli, creando un 
proyecto de referencia para el Centro 

de Alcobendas como en otras grandes 
ciudades como Bilbao u Oviedo y que 
entroncará con el proyecto de Madrid 
Nuevo Norte para la conexión con la 
capital.

"Los Carriles resolverán 

los problemas de 

vivienda en Alcobendas 

para los próximos 15 

años, generarán recursos 

que nos permitirá 

afrontar nuevas 

inversiones e incluso 

bajar los impuestos"

- Y pondremos en marcha lo que podría 
ser el proyecto estrella para Alcobendas: 
el desarrollo urbanístico de Los Carriles. 
Se trata del Plan de Vivienda de 
Alcobendas para los próximos 15 ó 20 
años, con 8.600 viviendas de las cuales 
el 45% serán de protección pública, con 
miles de viviendas en alquiler y venta 
con protección pública de las mismas, 
otras 1.000 viviendas sociales para las 
clases más desfavorecidas y una oferta 
de vivienda privada que también es 
muy importante pensar que haya oferta 
para los que aquí trabajan, para que 
Alcobendas siga siendo atractiva para las 
empresas. Mencionar que “Los Carriles” 
no solo no va a perjudicar al Monte de 
Valdelatas sino que lo va a mejorar en 
700.000 m2 de zona verde nuevos 
que es la misma dimensión del Monte 
de Valdelatas. Además de resolver los 
problemas de vivienda en Alcobendas 
para los próximos 15 años, generarán 
recursos que nos permitirá afrontar 
nuevas inversiones e incluso bajar los 
impuestos a los vecinos de Alcobendas.

¿Por qué la oposición tilda de 
“operación especulativa” el 
Desarrollo de “Los Carriles”?
“Los Carriles” es un proyecto que aprueba 
el Partido Socialista en el año 2005, hace 
14 años. Cuando llegó el Partido Popular 
nos pareció una burrada hacer 15.000 
viviendas y lo redujimos a 8.600. Los 
únicos que entendieron que el proyecto, 
al que habíamos incorporado propuestas 
de Ciudadanos y de UPyD y ninguna del 
PSOE porque no aportó nada más que 
su “no”. Han sido dos concejales de 
Ciudadanos los que no han consentido 
que la disciplina del partido se sitúe por 
encima de los intereses de los vecinos. 
¿El proyecto no era especulativo cuando 
lo planteó el partido socialista, con el 
doble de viviendas, y ahora, con la 
mitad, si lo es?...Nos han querido dar 

una patada en el trasero al Gobierno del 
PP pero realmente se la querían dar a 
los vecinos. Ciudadanos se ha roto en 
Alcobendas, no han aguantado ni cuatro 
años juntos. 

Si les tocará pactar… 
Con aquellos grupos que estén 
dispuestos a trabajar por la ciudad al 
margen de sus referentes ideológicos. El 
PSOE ha demostrado que solo le interesa 
su propio ombligo. Yo no recuerdo 
ninguna propuesta realizada por ellos a 
lo largo de esta legislatura. Sí podemos 
decir que Ciudadanos ha trabajado con 
interés por la ciudad, pero ellos ya no se 
presentan, ahora son otros. Yo no veo un 
pacto con el PSOE porque a ellos solo 
les interesan ellos mismos. A nosotros 
la ideología nos parece una referencia 
pero lo más importante es Alcobendas. 
Tenemos experiencia en gobernar en 
minoría pero siempre lo hacemos de la 
mano con la mayoría de los vecinos. 

¿Qué lectura saca del resultado 
de las últimas Generales?
El Partido Popular de Alcobendas 
no se ha presentado a estas últimas 
elecciones. Se ha presentado el Partido 
Popular para el Gobierno de España 
y ha sido un mal resultado, algo ha 
hecho mal el Partido Popular que ha 
tenido un resultado tan nefasto con un 
mensaje que no ha calado. El próximo 
26 de mayo quien se examina es quien 
está en estos momentos gestionando 
Alcobendas. Nosotros entendemos que 
hay muchas más razones para seguir 
apoyando a quien ha conseguido que 
Alcobendas haya mejorado de una forma 
muy positiva estos años que a quien 
no deja de ser más que una incógnita. 
Sigo manteniendo mi optimismo más 
claro de cara a las próximas elecciones 
municipales. 

Para finalizar, ¿por qué el vecino 
de Alcobendas debe votar Partido 
Popular? 
Pues porque el Partido Popular ya ha 
demostrado que gobierna para todos, 
gobierna para la ciudad y gobierna para 
que la ciudad cada vez les ofrezca más 
a sus vecinos. No nos preocupan las 
ideologías, más allá de que tenemos un 
programa con valores compartidos del 
partido; el resto es una gestión que ha 
traído muchas mejoras para Alcobendas, 
que no ha dejado socialmente a nadie 
fuera, que le va a dar solución de 
vivienda a todos los jóvenes que se 
nos estaban yendo con el desarrollo de 
“Los Carriles” que además nos permitirá 
bajar impuestos y abaratar el uso de 
los servicios públicos. Alcobendas está 
mejor que estaba antes y va a seguir 
estando. La razón fundamental por la que 
los vecinos de Alcobendas deben votar 
al Partido Popular es porque apostamos 
por la mejora continua de su ciudad.  
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  Brujuleando

HORACIO RICO 
EN 

"CONTIGO 
ALCOBENDAS" 

Horacio Rico, ex Ciudadanos 
Alcobendas, ha presentado 
la candidatura de "Contigo 
Alcobendas", partido local al 
frente del cual se encuentra, y 
del que será candidato a alcalde 
por Alcobendas. El ex concejal 
del partido naranja abandona la 
formación de Ciudadanos "para 
liderar un partido que se centre 
únicamente de los intereses 
de Alcobendas y sus vecinos".

SUBIÓ EL EMPLEO 

Sube el empleo en 
Alcobendas en el mes de 
abril en 169 trabajadores, un 
3,66%, liderando el descenso 
del paro en la zona norte de 
la Comunidad. Se mantiene 
el descenso interanual que 
alcanza el 9,68%. En nuestra 
ciudad trabajan 477 personas 
más que en abril de 2018. 
La Bolsa de Empleo Municipal 
recibió en abril ofertas para 
un total de 103 puestos de 
trabajo.Según los datos de la 
Encuesta de Población Activa 
(EPA,) la tasa de desempleo 
estimada de Alcobendas del 
primer trimestre de 2019 se 
sitúa en 7,5%, casi la mitad 
que la nacional (14,7%) y más 
de 4 puntos por debajo que la 
regional (11,7%).

PARQUE CANARIAS
        

El nuevo Parque Canarias es 
un pulmón verde del Distrito 
Centro que cuenta con varios 
espacios multifuncionales 
tras una remodelación en 
la que el Ayuntamiento ha 
invertido 328.000 euros. Ya 
abierto al público.

Último Pleno Ordinario en Alcobendas

El pasado 30 de abril tuvo lugar la primera 
sesión del Pleno del Ayuntamiento tras la 
modificación de los grupos de concejales 
que lo forman, coincidiendo con la última 
sesión ordinaria de la actual legislatura. 
El anterior portavoz de Cs, Horacio 
Rico, y la hasta ahora concejal de Cs, 
Ana Rojas, pasaron a ser concejales 
no adscritos con voto ponderado. Cs 
queda con un solo concejal, Roberto 
Fraile, y pasa a formar parte del grupo 
mixto. 
El Pleno aprobó tres modificaciones 

presupuestarias que se destinarán, 
entre otras necesidades, a dar cobertura 
al servicio de comidas y cenas de 
mayores, a los gastos derivados de la 
Adenda al Convenio de Gestión Integral 
del distribución de aguas suscrito con el 
Canal de Isabel II y a la liquidación de 
la obras de remodelación del Parque 
Canarias. 

El padrón municipal
Se aprobó el Padrón Municipal de 
habitantes de Alcobendas que asciende 
a 117.322 personas censadas a fecha 
de 1 de enero de 2019. 
Sugerencias y reclamaciones
El Pleno dio cuenta del informe anual del 
ejercicio 2018 de la Comisión Especial 
de Sugerencias y Reclamaciones. En 
2018 se recibieron un total de 3.564 
sugerencias y reclamaciones. A 31 de 
diciembre de 2018 se habían resuelto un 

98%. El porcentaje de respuestas dadas 
en el plazo de un mes es del 96,8%. Un 
70,2% se respondieron en el plazo de 10 
días. 

Más zona verde

El Partido Popular presentó una 
moción para el desarrollo y la mejora 
medioambiental del Sector de Los 
Carriles. Propuso, y fue aprobada, 
que se contemple la supresión de las 
viviendas unifamiliares previstas en las 
etapas 2 y 3 (centro y sur), destinando 
este suelo a ampliación de la zona verde 
de transición al Monte de Valdelatas. 
La moción se aprobó con los votos a 
favor del PP y de los dos concejales no 
adscritos, Horacio Rico y Ana Rojas. 
Votaron en contra de la moción el resto 
de formaciones políticas, es decir PSOE, 
SSP, Cs, IU y UPyD.

Se aprobó el Padrón Municipal de habitantes de Alcobendas que asciende a 117.322

Se ha firmado un convenio de colaboración 
entre el Ayuntamiento de Alcobendas 
y la empresa Moddo. El objeto de este 
convenio es desarrollar los términos de 
la colaboración entre ambas entidades 
para la realización de acciones que 

favorezcan la innovación y modernización 
del comercio de Alcobendas a través del 
comercio electrónico y su digitalización. 
Este acuerdo impulsa la puesta en 
marcha de la plataforma de venta on 
line compraenalcobendas.com creada 
por el Ayuntamiento de Alcobendas 
con la tecnología de venta omnicanal 
desarrollada por Moddo.
A través de una app gratuita los 
comerciantes podrán colgar sus 
productos (fotografía, descripción, 
precio…) que aparecerán en 
compraenalcobendas.com y también 

en los principales marketplaces. Solo 
pagarán una pequeña comisión por las 
ventas que realicen. Por el momento son 
ya 53 los comercios adheridos a los que 
se sumarán en breve los establecimientos 
de Moraleja Green. Los comercios 
interesados en adherirse pueden hacerlo 
a través de la propia plataforma: www.
compraenalcobendas.org.
Los clientes podrán comprar con todas 
las garantías y recibir los pedidos de 
manera express en su domicilio o recoger 
en tienda y tendrán a su disposición un 
servicio de atención al cliente.

Los comercios interesados en adherirse lo podrán hacer en www.compraenalcobendas.org 

Modernizar el comercio de Alcobendas

Con actividades y actuaciones para todos los gustos y todas las edades

FIESTAS DE SAN ISIDRO en ALCOBENDAS
Alcobendas ha organizado para celebrar 
San Isidro, patrón de la ciudad, un amplio 
programa de actividades, pensadas para 
todos los públicos y que se llevarán a 
cabo del 10 al 15 de mayo por todos los 
puntos de la ciudad. El programa arranca 
el viernes 10 de mayo con el concierto 
inaugural que, como todos los años, 
ofrecen la Banda Municipal de Música 
y la Coral de Alcobendas (20 h) en el 
recinto ferial del Parque de Andalucía 
que desde ese momento será el principal 
lugar de encuentro de las fiestas. En él 
se celebrarán los conciertos gratuitos 
programados al aire libre, por ejemplo los 
que ofrecerán el mismo viernes Allende 
(22 h), artista de Alcobendas ganador 
del concurso En Red Música Joven con 
su espectáculo de música pop-rock; y 

Mojinos Escozíos (23:30 h), con su rock 
irónico y transgresor.
El sábado 11 de mayo será el turno de 
Maldita Nerea (22 h) y sus canciones 
pegadizas que a buen seguro el público 
cantará; y de la granadina Lola Índigo 
(24 h), con sus ritmos bailables y sus 
mezclas de funk y rap.
Para el domingo 12 hay programado 
Eurosinfónico (21:30 h), un espectáculo 
en el que participa la Banda Municipal 
de Música de Alcobendas y en el que 
podremos escuchar, cantar y bailar una 
gran recopilación de temas de Eurovisión. 
Remember Queen (22 h), musical 
tributo a Queen; y La Pegatina (0:30 h), 
grupo catalán con uno de los mejores 
espectáculos bailables rebosante de 
alegría con todo tipo de estilos de 

música, serán los que se suban al 
escenario del recinto ferial el martes 14 
de mayo. Y el miércoles 15, el cantante, 
guitarrista y compositor David Otero (21 
h). Toda la información del programa, y 
actuaciones, está disponible en la web 
municipal www.alcobendas.org
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¿En qué situación se encuentra 
actualmente San Sebastián de 
los Reyes después de 4 años 
como alcalde? 
En estos cuatro años han cambiado 
muchas más cosas de las que el paso 
del día a día nos permite discernir. 
Hemos abierto el Ayuntamiento a los 
ciudadanos, con numerosas medidas de 
transparencia, y hemos dado un fuerte 
impulso para hacer que Sanse vuelva a 
sus orígenes: a convertirse en una ciudad 
alegre, abierta, en la que siempre hay 
algo que hacer, y que fomenta el empleo, 
el asociacionismo y el emprendimiento 
como nunca antes. 

"La deuda, uno de los 
principales problemas 
de la Administraciones 
Públicas en el presente 

periodo, ha sido 
reducida a cero"

La deuda, uno de los principales 
problemas de las Administraciones 
Públicas en el presente periodo, ha sido 
reducida a cero, lo que nos permitirá 
afrontar el futuro con plena confianza. 
Estamos en vías de solucionar el 
endémico problema de la limpieza, con 
el fin de la judicialización del contrato 
establecido por el ejecutivo anterior, y con 
su inminente refuerzo para incrementar el 
número de trabajadores, los recursos... 
El Hospital Infanta Sofía ya cuenta con 
un párking público y totalmente gratuito 
en una parcela anexa a este… Son 
muchos cambios que han mejorado 
notablemente la vida de los vecinos, no 
todos abren portadas de periódicos, 
pero nuestro trabajo ha sido constante 
en este sentido. 

¿Qué le plantea al ciudadano, 
desde el PSOE, que no le haya 
planteado ya en la actualidad?
Somos un partido progresista, que con 
moderación, honestidad y vocación 
de servicio público, quiere conseguir lo 
mejor para Sanse, grandes avances que 
desbloqueen déficits heredados y que 
nos permitan lograr para los vecinos lo 
que estos sin duda merecen.

"Nuestra lista es la que 
más se parece a SanSe"

Se puede afirmar con plena seguridad 
que esta candidatura para las elecciones 
del 26 de mayo es la lista que más se 
parece a Sanse, ya que integra a un 
conjunto de profesionales cualificados, 
escogidos de las distintas zonas, barrios 
y desarrollos urbanos de la ciudad. Que 
conocen sus principales problemas y 
que cuentan con las mejores soluciones 
para estos. 

¿Qué le dicen los vecinos por la 
calle? ¿Saca algo en claro de lo 
que le comentan?
La escucha vecinal es uno de nuestros 
principales ejes de acción. No solo por 
la calle, en actos o eventos, sino en las 
decenas de reuniones que hemos llevado 
a los barrios durante este mandato y en 
todas las redes sociales de Internet en 
que estamos presentes. Los vecinos nos 
comunican sus problemas relacionados 
con los servicios públicos y las 
infraestructuras, algo que incorporamos 
a estudios técnicos para actuar lo antes 
posible de manera efectiva. 

¿Cuáles serían las primeras 
medidas en el caso de conseguir 
repetir en el gobierno?
Acelerar las obras del Plan de Inversión 
Regional, que se encuentra en fase de 
tramitación administrativa: reducción y 
adaptación de badenes en Dehesa Vieja 
y Tempranales, construcción del Centro 
de Mayores, refuerzo del pavimento y de 
distintas pistas deportivas…

"Durante el presente 
mandato se han 

sentado las bases 
para que Sanse logre 
un profundo avance 

durante los próximos 
cuatro años"

Impulso a un Plan de Limpieza que 
aproveche la solución del conflicto para 
reforzar los efectivos y recursos, como 

hemos dicho anteriormente...Durante el 
presente mandato se han sentado las 
bases para que Sanse logre un profundo 
avance durante los próximos cuatro años 
y este se produciría desde el comienzo 
del nuevo mandato. 

¿Es importante conseguir un 
gobierno con mayoría absoluta 
después de una legislatura sin 
ella y con pactos de gobierno?
Necesitamos una mayoría suficiente 
para poner la política al servicio de los 
ciudadanos y para conseguir los avances 
que queremos para la ciudad. 

"Un apoyo mayoritario 
facilitará la acción de 

gobierno para culminar 
los proyectos que Sanse 

requiere"
La actual fragmentación partidista nos 
lleva a la negociación y al continuo 
diálogo, y esto tiene cosas muy positivas. 
No obstante, consideramos que un 
apoyo mayoritario facilitará la acción de 
gobierno para culminar los proyectos 
que Sanse requiere para su crecimiento 
y desarrollo definitivo. Los tiempos 
también son importantes. 

Si tuviera necesidad de pactos, 
¿con qué partido le sería más 
sencillo ponerse de acuerdo?
Igual que durante el mandato que ahora 
vence, mantendremos una actitud 
abierta al diálogo con todas y cada 
una de las fuerzas políticas que tengan 
buenos proyectos a corto, medio y 
largo plazo para la ciudad. Siempre que 
Sanse esté en el centro, llegaremos a 
acuerdos. Así entendemos que debe ser 

un gobierno y una política responsables, 
y así ha sucedido en diversas ocasiones 
durante el periodo 2015-2019.

"Siempre que SanSe 
esté en el centro, 

llegaremos a acuerdos. 
Así entendemos que 
debe ser un gobierno 

y una política 
responsables"

Para finalizar, ¿Por qué se debe 
votar PSOE en Sanse?
El PSOE es el partido que más se parece 
a Sanse. Que más conoce la ciudad y 
que mejores soluciones tiene para ella en 
el corto y largo plazo. 

"Nuestra candidatura 
constituye una 
lista diversa y 

profesionalizada que 
representa todos los 

ámbitos de la ciudad"
Nuestra candidatura constituye una lista 
diversa y profesionalizada que representa 
todos los ámbitos de la ciudad y que 
conoce sus barrios y desarrollos urbanos 
al milímetro. Si ha habido alguna ocasión 
para apostar por un partido de gobierno 
y progresista para que nuestra ciudad 
consiga un enorme salto cualitativo, sin 
duda se trata de esta.

“Nuestra candidatura es la lista que más se parece a SanSe”
“La escucha vecinal es uno de nuestros principales ejes de acción, no solo en la calle”
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¿Cómo está actualmente San 
Sebastián de los Reyes después 
de 4 años de gobierno de 
izquierdas? 
Hay que recalcar que SanSe lleva 7 años 
sin nuevas infraestructuras, 7 años sucio 
y 7 años sin que se piense en los vecinos.
 Después de estos 4 años, el Gobierno 
no ha mejorado nada de lo anterior, pero 
sí ha aumentado la suciedad, 

"Realmente nos 

sentiríamos más 

cómodos con aquellos 

que quieren trabajar de 

verdad"
hay menos seguridad, se pagan más 
impuestos, se destina menos dinero 
para ayudas sociales, ha disminuido el 
personal municipal y es casi imposible 
conseguir una licencia de obra en menos 
de un año…en definitiva, seguimos 
retrocediendo.

¿Qué le plantea al ciudadano, 
desde Ciudadanos, que no se 
haya planteado ya?
Trabajar, algo que parece obvio y que no 
se tendría porqué plantear, pero que este 
Gobierno ha conseguido que sea algo 
que tristemente haya que recalcar.

¿Qué le dicen los vecinos por la 
calle? ¿Qué le comentan?
Que es necesario un cambio ya, que 
SanSe no puede continuar en las manos 
de quien está ahora mismo. Que se 

necesitan buenos gestores para sacar al 
municipio del estado en el que estamos.

¿Cuáles serían las primeras 
medidas en el caso de conseguir 
gobernar?
Hacer lo necesario para limpiar nuestras 
calles, para tener más seguridad, 
más viviendas tanto en régimen de 
compra como de alquiler social y para 
jóvenes. Es muy importante apostar 
por la creación de empleo, pensar en 
nuestros mayores… crear una estructura 
municipal que sea capaz de llevar a 
cabo todas las medidas necesarias para 
mejorar nuestro municipio pensando en 
un futuro.

¿Es importante conseguir un 
gobierno con mayoría absoluta o 
solvente después de una 

legislatura sin ella y con pactos 
de gobierno?
Nadie obtendrá una mayoría absoluta. 
Por lo tanto es necesario tener la 
capacidad de escuchar y hablar con 
todos los partidos sin olvidar que lo 
realmente importante son los vecinos y 
no los egos personales. 

"Hemos demostrado, en 

estos 4 años, que podemos 

hablar con todos"
Hemos demostrado en estos cuatro 
años que podemos hablar con todos, 
algo que otros no han sabido hacer.

Si tuviera necesidad de pactos, 
¿con qué partido le sería más 
sencillo ponerse de acuerdo?

Lo dicho, Ciudadanos SanSe ha sido 
capaz de llegar a acuerdos con todos, 

pero realmente nos sentiríamos mucho 
más cómodos con aquellos partidos 
que quieran trabajar de verdad, no de 
palabra.

Para finalizar, ¿Por qué se debe 
votar CIUDADANOS en Sanse?
Hemos demostrado desde la oposición 
que trabajamos sin descanso, que 
somos el partido que más propuestas 
ha realizado y que mayor control ha 
realizado al Gobierno. Hemos apoyado 
todas las iniciativas, vengan del partido 
que vengan, siempre y cuando sean 
buenas para nuestros vecinos. Se ha 
visto que somos capaces de escuchar 
y ayudar a todos los colectivos y con 
este talante y esta filosofía muchos 
vecinos han sentido que tenemos una 
forma nueva de hacer política. Es muy 
importante saber escuchar para pder 
tomar nota de las necesidades reales de 
los ciudadanos

"Ciudadanos SanSe está 

nutrido de reconocidos 

gestores"

De todas formas es muy importante que 
mencionemos, y recordemos a toda la 
ciudadanía, que Cs SanSe está nutrido 
de reconocidos gestores, que conocen 
profundamente los problemas y sabrían 
cómo sacar a nuestro municipio de la 
parálisis en la que estamos metidos por 
culpa del actual Gobierno.

“SanSe lleva 7 años sin nuevas infraestructuras y sucio”

Más de 11.000 personas en la Fiesta de la Caldereta de SanSe
Se conmemoró el 527 aniversario de la fundación de la ciudad

“Ciudadanios en Sanse ha sido capaz de llegar a acuerdos con todos partidos políticos”

M. Ángel Martín Perdiguero, candidato de Ciudadanos a la alcaldía

La preparación de dos inmensos 
calderos para elaborar unas 2.200 
raciones de caldereta en la caseta 
municipal fue el preámbulo de las 64, 
cifra récord, que se prepararon, desde las 
peñas, asociaciones, clubes deportivos 
y partidos políticos para celebrar el 2 
de mayo, día del 527 aniversario de 
la fundación de San Sebastián de los 
Reyes. 

Más de 11.000 personas

Casi 6.000 personas degustaron 
las calderetas que, al margen de la 
municipal, aspiraban a ganar el concurso 
organizado por la Concejalía de Festejos. 
También competían por un premio las 
inmensas y exquisitas migas y los postres 
elaborados por los responsables de las 
cocinas. Más de 11.000 asistentes a 
esta fiesta en la que se mezcló diversión 

y gastronomía. Mientras en los fogones 
trabajaban, lo más pequeños disfrutaron 
en los castillos hinchables, de la música 
de la charanga popular y de un fin de 
fiesta con el “Desván de la fantasía”, un 
musical infantil y familiar.

Los ganadores

Los merecidos ganadores de los 
concursos, a juicio del jurado, fueron los 
siguientes:
Concurso de Migas: Primer premio, Peña 
La del tercero; segundo, Sanse Scrum 
Rugby. Concurso de Repostería: Primer 
premio, Aficionados prácticos taurinos; 
segundo, Asociación  Teatro Musical. 
Concurso de Calderetas: Primer Premio, 
Asociación de paraguayos de San 
Sebastián de los Reyes y Alcobendas; 
segundo, Asociación de Vecinos 
Fuentesanta.
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¿En que situación de encuentra 
actualmente el municipio de 
Valdeolmos-Alalpardo? 
Bajo mi punto de vista el municipio 
funciona correctamente. En el aspecto 
económico seguimos con Deuda 
Cero, esto es muy importante, ya que 
nuestro Ayuntamiento nunca ha tenido 
deuda y eso es de alabar de cara a 
quien lo ha gestionado; seguimos sin 
subir los impuestos y estamos en el 
mínimo fijado por ley de todos ellos. 
Estamos manteniendo el máximo 
control presupuestario y reduciendo los 
gastos corrientes, en definitiva creo que 
tenemos una buena situación económica 
en nuestro municipio. 
En el aspecto urbanístico estamos 
creciendo sostenida y moderadamente 
y por ello hemos saltado ya la barrera 
de los cuatro mil habitantes, esto quiere 
decir que la gente cuando se viene a vivir 
a Valdeolmos-Alalpardo será porque ve 

algo diferente en él; es un municipio bien 
mantenido tanto en limpieza viaria como 
en ajardinamiento y mobiliario urbano.
Otro aspecto positivo de nuestro 
municipio es que, en todo él, está 
instalada fibra óptica y esto hace la vida 
más fácil a emprendedores, autónomos 
y empresarios que trabajan desde casa.
 

“En lo educativo 
creo que somos la 
referencia en la 
comarca y en lo 
cultural tenemos 
una de las mejores 
ofertas de la zona”
En cuanto al tema sanitario, por fin , 
hemos conseguido tener un médico 
de familia en horario de tarde lo cual 
ha posibilitado que el turno de mañana 
esté más descongestionado, lo que 
ha implicado que la atención a cada 
paciente ha mejorado y otros pacientes 
han pasado a la tarde haciéndoles más 
fácil la conciliación con su trabajo.
En el aspecto educativo, por el cual 
sigue apostando nuestro Ayuntamiento, 
funciona muy bien y creo que somos 
referencia en la comarca. Tenemos cerca 
de dos mil seiscientas plazas educativas, 
como digo, para una población de 
cuatro mil habitantes, creo que es todo 

un record positivo.
Y para terminar decir que en el aspecto 
cultural seguimos manteniendo una de 
las mejores programaciones culturales 
de la zona, sobresaliendo este año el 
segundo ciclo de Jazz que se celebró 
en pasadas fechas y que fue un rotundo 
éxito.

¿Qué puede plantear al municipio 
desde el PP que no haya planteado 
ya en la actualidad?
Si pasadas las elecciones municipales 
gobernamos, evidentemente seguiremos 
con el mismo planteamiento que hasta 
ahora, ya que estamos convencidos de 
que es el correcto. Pero incidiremos en 
la puesta de servicios que no existen 
en la actualidad o los que se nos 
quedan pequeños por el aumento de 
población que hemos tenido en los 
últimos años, como temas de transporte 
y movilidad, sanitarios, industriales o de 
infraestructuras.

“Lo más gratificante 
de estar gobernando 
un municipio 
pequeño, es que 
conoces a casi todos 
los vecinos, y estoy 
orgulloso de ellos y 
su colaboración”
Creo que un aspecto muy importante 
para el desarrollo de la localidad de 
Valdeolmos, es la construcción y 
puesta en marcha de un colegio de 
infantil y primaria. Esto haría que más 
familias viniesen a vivir aquí, por lo cual 
se incrementará el nivel de servicios 
necesarios y que son demandados en la 
actualidad.
En este aspecto educativo habrá otras 
decisiones importantes que tomar como 
la solicitud a la Consejería de Educación de 
un Instituto de Secundaria en Alalpardo, 
el cual provocará que nuestros jóvenes 
no se tengan que desplazar a otros 
municipios cercanos. Así tendríamos una 
diversa oferta educativa tanto pública 
como concertada a través del Colegio 
Árula, referente en toda la zona norte.
En cuanto a la Urbanización Miraval 
llevaremos a cabo todos los servicios de 
mantenimiento posibles e intentaremos 
mejorar la calidad de la vida de esta zona 
residencial.

¿Qué sensaciones se lleva de 
lo que le comentan los vecinos 

cuando le abordan por la calle? 
Las sensaciones son muy positivas, el 
vecino casi siempre tiene razón en lo 
que te comenta. Unas veces te dan la 
enhorabuena por algo que se ha hecho 
y otras te critican, pero eso es lo bonito 
bajo mi punto de vista, la cercanía con 
el vecino, la honestidad, la franqueza, 
el cara a cara para hablar de cualquier 
tema y en cualquier lugar sin ningún 
otro trámite. Creo que eso es lo más 
gratificante de estar gobernando un 
municipio pequeño, que conoces a 
casi todos los vecinos y esto te ayuda 
a satisfacer sus necesidades sin 
cuestionarte nada más. 
Trabajas por y para cada una de las 
personas que te rodean y tengo que 
reconocer públicamente que me siento 
orgulloso de la gran colaboración de los 
vecinos para sacar el Ayuntamiento para 
adelante, muchos se implican y están 
absolutamente integrados en el devenir 
diario.

¿Cuáles serían las primeras 
medidas en el caso de conseguir 
Gobernar?
Como decía antes nos volcaremos en el 
aspecto educativo y la primera medida 
será seguir insistiendo, una vez que 
ya ha sido solicitado, la construcción y 
puesta en funcionamiento de un colegio 
en Valdeolmos y la solicitud del Instituto, 
entendemos que es primordial para 
nuestro crecimiento.
Iniciaremos también los trámites 
necesarios para desarrollar un nuevo 
Plan General de Ordenación Urbana 
el cual conlleva mucho tiempo hasta 
su aprobación y llevaremos a cabo la 
creación del Cuerpo de Voluntarios de 
Protección Civil. Estas serán las primeras 
decisiones a tomar en el caso de que 
los vecinos sigan confiando en nosotros 
para que les gobernemos durante otros 
cuatro años.

Pocos son los que apuestan por 
la necesidad de pactos en su 
municipio, ¿no?... 
En este momento nadie sabe lo que 
pasará en las elecciones municipales. 
Llevamos gobernando nuestro municipio 
durante los últimos años y estamos 
convencidos de que hacemos lo correcto 
en base a lo que tenemos. Cada vez hay 
más habitantes y ellos son los soberanos 
de decidir quien ha de gobernarles.
Nosotros confiamos en que sigan 
apoyando la labor que estamos 
haciendo y que volvamos a dirigir este 
Ayuntamiento, se han presentado seis 
candidaturas y debemos de respetarnos 
todos….los votantes decidirán si hay 
pactos o no en el Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo.

“Trabajar por y para cada uno de los vecinos es lo más gratificante”

Miguel Ángel Medranda, candidato a la alcaldía por el Partido Popular

“El vecino casi siempre tiene razón en lo que te comenta. La cercanía con el vecino, el cara a cara, es lo más bonito. Nos 
  volcaremos con la construcción de un colegio en Valdeolmos y la solicitud de un Instituto de Secundaria en Alalpardo”

2  LEGISLATURAS SEGUIDAS
Nos hemos puesto al habla  con 
el candidato a la alcaldía de los 
Populares de  Valdeolmos-Alalpardo 
para conocer, de primera mano, en 
primer lugar, para conocer el estado 
actual del municipio y, en segundo 
lugar, cuáles son sus propuestas y 
planteamientos para conseguir de 
nuevo la confianza de sus vecinos 
para poder formar un gobierno 
sólido y que le permita manejarse 
con una mayoría suficiente para 
poder ejercer la acción de gobierno. 
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Presentado en la Casa de la Cultura de Alalpardo el 
IV Torneo Fútbol Cadete Masculino Vicente del Bosque

El torneo se celebrará del 31 de mayo al 2 de junio

El IV Torneo de Fútbol Vicente del 
Bosque se presentó en la Casa de 
la Cultura de la localidad madrileña 
de Alalpardo con un evento al que 
asistieron entre otros el propio Vicente 
Del Bosque, Enrique Cerezo (Presidente 
del Atlético de Madrid), Miguel Alcañiz 
Comas (Teniente General Jefe de la 
UME), Ángel Garrido (Presidente de la 
Comunidad de Madrid) o Miguel Ángel 
Medranda (alcalde). La cita, en la que 
el periodista Roberto Gómez ejerció de 
maestro de ceremonias, sirvió para que 
diversas personalidades e instituciones 
de ámbitos variados fueran reconocidas
por su labor con la entrega de distintas
placas. 

Entrega de galardones
Así además de Enrique Cerezo fueron 

galardonados más presidentes de 
clubes de fútbol de la máxima categoría 
del fútbol español como Ángel Torres 
(Getafe), María Victoria Pavón (Leganés) 
o Raúl Martín Presa (Rayo Vallecano). 
El reconocimiento se hizo también 
extensible a otras personalidades 
futbolísticas como Antonio Iriondo 
(entrenador del Rayo Majadahonda), 
Carlos Del Cerro Grande (colegiado 
de la LaLiga Santander), Carlos Peña 
(Delegado de campo del Atlético de 
Madrid), Fernando Fresno (presidente 
del Club de Fútbol Alalpardo) o Luciano 
Gómez (Presidente de la escuela de 
fútbol Brunete). Por lo que respecta 
a otros ámbitos más allá del deporte 
hubo premios para José Luis Martínez 
Donoso (Director General de la 
Fundación ONCE), Antonio Escribano 

(catedrático de nutrición deportiva), 
Maribel Matallanas (madre de Carlos 
Matallanas, deportistas con ELA), José 
Ignacio Sánchez Galán (Presidente 
de Iberdrola)  o Ángel Martín (Director 
Médico de Clínica Menorca) además 
de para rostros conocidos del ámbito 
de la comunicación como Juan Ignacio 
Gallardo (Marca), Luis Villarejo (EFE), 
Vicente Ortega (Radio Marca), Félix 
José Casillas (Onda Cero) y Virtudes 
Fernández (TVE). 

Consolidación del fútbol 
base

El acto fue sin duda la mejor manera 
de dar relevancia a una competición 
que en sus tres primeras ediciones se 
ha consolidado como una de las más 
relevantes en lo que a fútbol base se 
refiere en la Comunidad de Madrid y 
que este año se celebrará del 31 de 
mayo al 2 de junio. Entre los equipos 
participantes destaca el Sevilla, que 
tratará de defender el título conseguido 
el pasado curso ante once rivales de la 
talla de Real Madrid, Atlético de Madrid, 
Getafe, Leganés, Rayo Vallecano, Rayo 
Majadahonda, Intersoccer, Las Rozas, 
ADEPO Palomeras, Brunete y Alalpardo. 
Además, y como acontece ya desde 
la pasada edición, el fútbol femenino 
volverá a tener el protagonismo que se 
merece con la disputa en paralelo del ‘II 
Torneo de Fútbol femenino’ que tendrá 
lugar el domingo 2 de junio a partir de 
las 12.30 horas.

Se muestra una selección de artistas 
que han trabajado el lenguaje pop, 
desde sus orígenes en el siglo XX hasta 
nuestros días. Entre los artistas hay 
nombres como los de Andy Warhol, Roy 
Lichtenstein, Peter Blake, Yayoi Kusama, 
Equipo Crónica, Damien Hirst, Jeff 
Koons, OBEY o D*Face, como un guiño 
a la música pop. El Pop Art apareció en 
Gran Bretaña a mediados de la década 
de los 50 y en los Estados Unidos 
a finales de esa misma década. Los 
artistas desafiaban la tradición del arte, 
asumiendo que un artista podía utilizar 
elementos visuales de la cultura popular 
y convertirlos en Arte. La exposición 
estará del 10 al 26 de mayo en Sala Al-
Artis de Alalpardo.

EXPOSICIÓN “THIS 
IS POP” EN LA SALA 

AL- ARTIS

Ya  ha comenzado el pasado día 30 
de abril, el Taller de Autoestima y 
Empoderamiento, organizado por la 
Mancomunidad de Servicios Sociales 
de la Comunidad de Madrid que se ha 
empezado a impartir en el municipio 
durante los martes 30 de abril, 7, 14 
y 21 de mayo. Es un taller donde las 
personas que estén interesadas en 
acudir, no es necesario que se inscriban 
y la entrada no les costará nada, es 
gratuita hasta completar aforo y el lugar 
donde se impartirán será en la Casa de 
Cultura de Alalpardo, entre las 17:00 y 
las 19:00 horas.

TALLER DE 
AUTOESTIMA Y 

EMPODERAMIENTO 

Ya se han puesto en marcha las 
inscripciones para el Campamento 
Multideporte 2019 que está 
organizando CGR ALGETE, con 
la colaboración del Ayuntamiento 
de Valdeolmos-Alalpardo. Los 
campamentos se ealizarán en el 
polideportivo de Alalpardo y se hará la 
recogida y la entrega de los alumnos en 
el pabellón municipal, y serán durante 
los meses de junio, julio y agosto. El 
plazo de inscripción ya está abierto 
desde el 22 de abril y será hasta el 
18 de junio o hasta agotar todas las 
plazas. El horario de los campamentos 
es de 9 h a 14 h y habrá un regalo 
de un kit deportivo para todos los 

participantes. Entre otras actividades, 
habrá deportes, talleres, gymkanas, 
piscina, fiestas temáticas, animación, 
juegos populares, dinámicas de grupo, 
orientación y muchas sorpresas 
más, siempre con unas edades 
comprendidas desde los 3 hasta los 
16 años. Los teléfonos de información 
son el 687 94 42 98 y el 605 03 63 
59 y las inscripciones las puedes 
hacer en el propio ayuntamiento o en 
el correo electrónico cgra.alalpardo@
gmail.com. También puedes obtener 
más información en www.cgralgete.
es. No te despistes porque son 
campamentos muy demandados y las 
plazas se pueden agotar muy rápido.

CAMPAMENTOS MULTIDEPORTE DE VERANO 2019

PROCESO DE ADMISIÓN 

2019-2020

CASA DE NIÑOS DE 

ALALPARDO Y VALDEOLMOS
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  Brujuleando

Si de algo puede el municipio de Algete 
presumir, es de la Escuela Municipal de 
Música y Danza ANDRÉS SEGOVIA. 
Una escuela que fue creada en 1992 
e inscrita en el Registro Específico 
de Escuelas de Música y Danza de la 
Comunidad de Madrid en el año 1999, 
desde el que es gestionada por Música 
Creativa S.L. y cuyos objetivos son 
fomentar la música, danza y teatro desde 
la infancia, la formación instrumental 
individual y de grupo y el interés por la 
participación en agrupaciones vocales e 
instrumentales. 

450 alumnos
Parece fácil decir que la escuela tiene 
actualmente 450 alumnos, pero haber 
llegado a esa cifra solo es fruto del buen 

trabajo y la constancia de la dirección 
de Salva López y de todo un equipo 
de colaboradores y profesorado que 
se encarga  de impartir una educación 
musical muy temprana (1 a 3 años), 
Música y Movimiento (4 a 7 años) y de 
Formación musical y armonía. Todo un 
lujo de equipo que hacen que la escuela 
se encuentre en las de más alto nivel del 
norte de Madrid.

Especialidades variadas 
para diferentes edades

La especialidades que imparten son:
Especialidades instrumentales: Violín, 
Viola, Violonchelo, Piano, Guitarra 
española, Guitarra y Bajo eléctrico, 
Canto, Saxofón, Clarinete, Flauta 

travesera, Oboe, Trompeta, Fliscorno, 
Trombón, Bombardino, Tuba, Percusión 
sinfónica, Batería.
Agrupaciones: Agrupación de cuerda, 
Agrupación de guitarras, Combo 
moderno, Coro junior, Banda junior, 
Batucada.
Danza (varios niveles, en infantil y 
adultos): Sevillanas, Flamenco, Danza 
creativa, Danza española, Danza 
contemporánea, Danza moderna, 
Urban dance.
Teatro: infantil y adultos
Ya está abierto el plazo de renovación 
y solicitud de matrícula, puedes 
informarte  en horario de tardes en la 
misma escuela ubicada en la Plaza  de 
la Constitución 6, o llamando al teléfono 
916204900 ext: 4109 4111.

Prepárate para la III MARCHA CONTRA EL CÁNCER
El 19 de mayo se va a celebrar en 
Algete la III MARCHA CONTRA EL 
CÁNCER. A las 10 horas, con salida 
desde el polideportivo, saldrá la carrera 
de 5 km, que tendrá la meta en la Plaza 
de la Constitución y a las 12 horas 
tendrá lugar la carrera infantil desde la 

misma plaza. Las inscripciones de han 
realizado durante el mes de marzo. 
Se trata de una carrera solidaria y es 
a beneficio de  la Asociación Española 
Contra el Cáncer (AECC). Y al final de 
la carrera habrá baile de Zumba, para 
fortalecer y dar flexibilidad al cuerpo.

Escuela Municipal de Música y Danza “Andrés Segovia” 

                                                                                                                                                         

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            El objeto de este trabajo es la realización del proyecto para la construcción de 
un graderío en el campo sur de fútbol del  Polideportivo Duque de Algete, que 
asimismo albergue: vestuarios, aseos, almacenes, y despachos que den servicio 
a  este campo de fútbol.  El graderío se ubica en el lateral oeste del Campo Sur, 
espacio ocupado anteriormente por una pieza de similares dimensiones que hacía 
asimismo la función de graderío.  La superficie total construida en planta baja es 
de 293,27 m², en planta de graderío 286,37 m², más 95,50 m² de  superficie de 
rampa y 11,55 m2 de escalera. Así la superficie construida total es de 686.70 m² .

PROGRAMAS DE 
GARANTÍA JUVENIL 

Cualificación y Activación 
profesional para personas 
jóvenes desempleadas de larga 
duración, son los programas 
que el Ayuntamiento de 
Algete está ejecutando bajo el 
patrocinio de la Consejería de 
Economía, Empleo y Hacienda. 
Cuenta con la participación 
de 5 jóvenes menores de 
30 años en las ocupaciones 
de Conserjes, Informadores 
y Especialistas en Bases 
de Datos. Las personas 
desempleadas que participan 
son preseleccionadas por 
la Oficina del SEPE (antiguo 
INEM) y deben cumplir con los 
requisitos impuestos por la 
normativa.

VÍA VERDE ENTRE 
VALDEOLMOS Y 

ALALPARDO

El Ayuntamiento de Valdeol-
mos-Alalpardo informa a los 
vecinos que en referencia al 
proyecto de ejecución de la 
Vía Verde de conexión en-
tre Valdeolmos y Alalpardo, 
que desde la redacción del 
proyecto se ha conseguido 
recientemente la autorización 
de Confederación Hidro-
gráfica del Tajo.  Por tanto, 
el Ayuntamiento ha podido 
ejecutar recientemente los 
tramos de unión de cada 
uno de los núcleos urbanos 
con la Vía Pecuaria referida, 
quedando pendiente de que 
proximamente sea la misma 
Consejería la que ejecute el 
tramo afectado.

Aprobada la licitación para la construcción de nuevos vestuarios y graderío 
del campo de fútbol GABRIEL  MOYA, con un coste máximo de 450 mil euros

Con un trabajo serio y en equipo, la Dirección y profesorado han conseguido 450 alumnos

El algeteño y colaborador de “La Brújula”, JAVIER ADRADA, 
2º premio del XLV Certamen Literario María Agustina de Lorca

Javier Adrada de la Torre, colaborador 
de nuestro periódico y vecino de 
Algete, ha recibido el segundo premio, 
dotado con 1.000 €,  del XLV Certamen 
Literario María Agustina, organizado 
por todos los institutos de la localidad 
de Lorca (Murcia). El concurso, uno 
de los más antiguos y prestigiosos de 

España, ha apostado en esta edición 
por plumas jóvenes que puedan renovar 
el panorama literario con sus nuevas 
visiones de la realidad a través de la 
poesía. La entrega de premios tuvo 
lugar el 3 de mayo en el majestuoso 
Teatro Guerra de Lorca, junto con 
actuaciones musicales.
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Escuela Municipal de Música y Danza “Andrés Segovia” La alcaldesa conoce de primera mano la 
rehabilitación del barrio Aeropuerto

Acompañada de la concejala del distrito Marta Gómez Lahoz

La alcaldesa de Madrid, Manuela 
Carmena, acompañada de la concejala 
del distrito de Barajas, Marta Gómez; 
el delegado de Desarrollo Urbano 
Sostenible, José Manuel Calvo; el 
delegado de Coordinación Territorial 
y Cooperación Público Social, Nacho 
Murgui, ha visitado en el mes de abril, 
el Barrio del Aeropuerto invitada por su 
Asociación de Vecinos. Durante la visita 
la alcaldesa ha recorrido el barrio donde 
ha conocido de primera mano los 

cambios que se están desarrollando en 
el mismo, así como las actuaciones que 
se realizarán en los próximos años y ha 
señalado que: “Estuve aquí hace unos 
años y vi a los vecinos muy enfadados. 
Hoy os veo mucho más contentos y me 
alegra mucho comprobar que hemos 
sido capaces de poner en marcha este 
proyecto de rehabilitación del barrio”. 

Plan MAD-RE
Por otra parte, los vecinos de la 

calle Garganchón le han contado las 
mejoras que se llevarán a cabo en su 
edifico a través de plan MAD-RE del 
Ayuntamiento de Madrid, actuaciones 
complementadas con presupuesto 
del Fondo de Reequilibrio Territorial, 
concebido como un instrumento 
destinado a invertir en barrios para 
mejorarlos. Procedente del barrio del 
Aeropuerto, el plan ya ha recibido 33 
solicitudes para la rehabilitación de 
edificios donde se alojan 539 familias.

La Plaza Mayor de Barajas fue la 
protagonista de la última conferencia 
del ciclo “Plazas mayores, lugares de 
encuentro”, organizado por la junta 
municipal y la asociación Barajas BIC. 
La Plaza Mayor fue construida en 
1616 siguiendo el patrón de las plazas 
públicas renacentistas españolas que 
fueron encargadas bajo el reinado 
de Felipe II. Restaurada en varias 
ocasiones, mantiene estructuras 
originales que la convierten en vestigio 
histórico. De su pasado y de su futuro 
se habló el pasado 11 de abril en el 
Centro Cultural Gloria Fuertes con la 
ponencia “Plaza Mayor de Barajas, un 
espacio de oportunidad”.

PLAZAS MAYORES, 
LUGARES DE 
ENCUENTRO 

El algeteño y colaborador de “La Brújula”, JAVIER ADRADA, 
2º premio del XLV Certamen Literario María Agustina de Lorca
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El centro cultural acoge una exposición, 
varios conciertos dialogados, 
performances y distintas actividades 
pedagógicas para acercar al gran 
público la música de los siglos XX y XXI
El programa incluye, entre otros, 

interpretaciones de la obra de Olivier 
Messiaen y la participación de Diego 
Fernández Magdaleno, Premio 
Nacional de Música 2010. 

Comisariado por el artista 
Manuel Bonillo

Esta primavera Conde Duque recibirá 
el ciclo Perturbaciones periódicas. 
Una exposición, varias performances, 
una serie de conciertos y diferentes 
actividades y talleres dedicados a la 
música culta contemporánea, una de 
las escisiones de la música clásica. 
El ciclo, que está comisariado por el 
artista asociado de Conde Duque, 

Manuel Bonillo, se extenderá hasta el 
30 de mayo y es gratuito, pudiendo 
conseguir las entradas en taquilla dos 
horas antes en caso de los conciertos.
Según el propio Bonillo, “en un tiempo 
corto, la música contemporánea 
corto ha sufrido un gran desarrollo y 
transformación, dando lugar a distintas 
tendencias que se resisten a ser 
clasificadas, entre las que encontramos, 
desde obras de corte neoclásico, hasta 
las últimas vanguardias, pasando por 
la música que se compone para cine y 
otros medios”. 
Cada sesión estará precedida de 
una breve performance a cargo de la 
compañía Teatro Xtremo que servirá de 
acogida y guía del público asistente.

Los conciertos y actividades serán gratuitas y durarán hasta el 30 de mayo

El CC Conde Duque celebra el ciclo de música 
contemporánea “Perturbaciones periódicas”

     
     • MUSICAL: 
         -  9 de mayo 20:30 h:      SIMA BINA & ENSEMBLE  / Dura-
            ción: 90 minutos / Entrada: 17 € reducida 14 €.    
           -  12 de mayo, 10:30 h:  MOVIMIENTOS PARA PIES DES-
             CALZOS. Cía. La Clá  / 10:30 h: Niños-as de 0 a 3 años y 
             11:30h: Niños-as de 3 a 6  años / Taller de danza para bebés
             Duración: 30 minutos     
             -  19 de mayo 12:00 h:  CLÁSICOS EXCÉNTRICOS. Cía. 
             Lapso Producciones / Género: Familiar- Música / Duración: 
            60 minutos / Entrada: 8 €/ reducida 6 €. / Un espectáculo que
            combina clown y música en directo en un programa universal
            y muy didáctico  

  • EXPOSICIONES:
        -  Del 3 al 31 de mayo:   IV SALÓN DE PRIMAVERA DE 
        PINTU RA REALISTA    /   Convocatoria expositiva para todos
        los  amantes de la pintura realista e hiperrealista. Organiza-
       do por la asociación Avatarte.

    • TEATRO:
      -  24 de mayo 19:00 h:   POLS. Cía. La Inestable21 /
        Duración: 60 minutos / Entrada: 4 €. / La Inestable 21 
       nace en el año 2001 como un proyecto educativo preprofe-
       sional del Aula de Teatre de Lleida.

PROGRAMACIÓN  CENTRO CULTURAL  SANCHINARRO                                      MAYO  2019

CLÁSICOS EXCÉNTRICOS, el 19 de mayo 

La IX Carrera Popular de Hortaleza se 
celebrará el Domingo 2 de Junio de 
2019 con el apoyo de la Junta Municipal 
de Hortaleza, a partir de las 9 horas y 
estará organizado por la Asociación 
Deportiva Hortaleza. La salida será junto 
a la Estación de servicio Shell que hay 
en el parking grande del Parque de 
Valdebebas. Al igual que otros años, 
la carrera formará parte de las Fiestas 
del distrito. Este año se donarán 2€ 
por inscrito y cada corredor. En la 
inscripción, se puede elegir a quién 
dona su parte: Asociación Asperger 
Madrid o Fundación Dravet. La prueba 
se disputará sobre un recorrido de 
10.000 y 5.000 metros, totalmente 
urbanos, por las calles del distrito de 
Hortaleza con salida y meta junto al 
nuevo Parque Forestal de Valdebebas. 
Podrás inscribirte en En la página web 
www.carrerapopularhortaleza.es o en 
las tiendas de deportes Kike Sport, en la 
calle Liberación núm. 35.

IX CARRERA 
POPULAR DE 
HORTALEZA

Programa Integral de Cualificación y Empleo (PICE)
Para acceder al mercado laboral, 
inscríbete ya en los cursos del 
Programa Integral de Cualificación y 
Empleo organizados por la Cámara de 
Comercio de Madrid en colaboración 
con la Junta Municipal de Hortaleza.
Estos cursos presenciales y online 
de diferentes temáticas como 
Desarrollo de aplicaciones Java, 
Inglés, Community Manager, Técnico 
comercial de seguros o Maquillaje 

profesional, están dirigidos a jóvenes 
de 16 y 29 años beneficiarios del 
Sistema de Garantía Juvenil. Con 
estos cursos puedes mejorar tu perfil 
laboral y tus opciones de inserción 
laboral, y tienes varios cursos para 
poder elegir. Si quieres obtener más 
imformación, puedes hacerlo en el 
Instituto de Formación Empresarial 
de la Cámara de Comercio de Madrid 
llamando al teléfono 91 538 38 38.

  Un programa diseñado para facilitar a los jóvenes el acceso al mercado laboral

El próximo domingo 12 de mayo 
se celebrará el Mercadillo Vecinal 
de Sanchinarro, organizado por la 
Asociación Vecinal de Sanchinarro, 
que siempre se realiza  los segundos 

domingos de cada mes, excepto los 
meses de julio, agosto y septiembre, 
en la calle del Príncipe Carlos 36, y con 
un horario de 10 h a 15 h. Si quieres 
participar tienes que pedir información 

a través del correo mercadillo@
avsanchinarro.org y te dirán cómo 
hacerlo. Un evento más que organiza 
esta asociación entre otros muchos de 
gran aceptación por los vecinos.

EL 12 DE MAYO 
MERCADILLO VECINAL 

DE SANCHINARRO
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Descubre los rincones del monte de El Pardo 
con el Programa de Educación Ambiental
El monte de El Pardo, con una extensión 
de casi 16.000 hectáreas a lo largo del 
río Manzanares, es uno de los principales 
pulmones de la ciudad. Gracias al 
Programa de Educación Ambiental 
organizado por el Centro de Interpretación 
de la Naturaleza (CIN) Montecarmelo, 
se puede descubrir sus rincones más 
ocultos. Este programa comprende 
diferentes actividades gratuitas, que 
van dirigidas al público general, al 
público escolar y grupos organizados, 
incluyendo aquellos con necesidades 

educativas especiales. El programa 
se actualiza trimestralmente e incluye 
sendas guiadas por la zona de acceso 
público del monte y zonas limítrofes, 
talleres infantiles, familiares y para público 
juvenil y adulto; actividades relacionadas 
con la horticultura, campamentos 
urbanos en periodos vacacionales, etc. 
Para participar en cualquiera de las 
actividades tienes que hacer una reserva, 
por lo que te puedes contactar con el 
centro para obtener más información 
llamando al teléfono 91 735 96 34.

VIII CARRERA POPULAR  SÍNDROME 
DE SANFILIPPO EN LAS TABLAS
El próximo 12 de mayo a la 9 horas, 
se celebra la VIII Carrera Popular 
Stop Sanfilippo en el barrio de Las 
Tablas. El dinero de la inscripción 
irá destinado a la investigación de 
un tratamiento para el Síndrome de 
Sanfilippo, una enfermedad rara que 
provoca algo similar a un “alzheimer 
infantil” y causa una muerte prematura. 
Como en años anteriores, tendrás la 
opción de participar en el recorrido de 
5km o 10km, y habrá una marcha no 

competitiva de 2,5 Km para todos los 
públicos y una carrera no competitiva 
para niños. Se dispondrá de dos 
puntos de avituallamiento, meta y 
punto intermedio de 5km para la 
carrera de 10km, así como servicio de 
guardarropa y fisioterapeutas. También 
habrá sorteos de regalos (tratamientos 
de belleza, cenas, clases de natación, 
cursos de inglés para niños, etc), ¡y 
muchas más sorpresas!. La inscripción 
de adultos son sólo 12€ y la de niños 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            En el seno del Plan de Impulso 
del Consumo Sostenible de 
la Ciudad de Madrid nacen 
los Espacios de Consumo 
Sostenible, que responden a la 
necesidad de poner al servicio de 
la ciudadanía, las herramientas 
e información necesarias para 
poder llevar a cabo un consumo 
más respetuoso con la naturaleza. 
En el distrito, dicho espacio se 
encuentra ubicado en el Centro 
Comunitario Guatemala (calle 

Celanova, 2). Estos meses están 
dando una especial importancia a 
los impactos en el medio ambiente 
que tiene el consumo actual del 
plástico. Buena parte de ese 
deterioro se está experimentando 
en los océanos. De hecho, hoy 
en día se han contabilizado cinco 
islas de basura formadas en su 
gran mayoría por microplásticos 
algo similar a una “sopa”: dos en 
el Pacífico, dos en el Atlántico, y 
una en el Índico.

CENTRO COMUNITARIO GUATEMALA: contra los plásticos



Mayo 2019 19      www.labrujuladelnorte.comACTUALIDAD

                 

  MADRID NUEVO NORTE

 UNA MAQUETA TRANSPARENTE MUESTRA AL 
PÚBLICO LAS “ENTRAÑAS” DE MADRID NUEVO NORTE

El espacio expositivo Madrid 
Nuevo Norte, situado en Paseo 
de la Castellana 120, cuenta con 
una nueva pieza que ya pueden 
conocer los visitantes y que explica 
de una forma singular las grandes 
infraestructuras que se ejecutarán 
en el subsuelo de este relevante 
proyecto de regeneración urbana. 
Se trata de una gran maqueta de 
tres metros de longitud, hecha 
de metacrilato transparente para 
dejar ver, debajo de los edificios, 
todo lo que ocurrirá en el subsuelo 
de Madrid Nuevo Norte. 

Hecha de metacrilato 
transparente y con efectos 
de iluminación

Y es que estas grandes 
infraestructuras que se van 
a ejecutar van a tener una 
importancia crucial para el Madrid 
del futuro, pero una vez que se 
construyan, la mayoría quedarán 
ocultas a la vista de los ciudadanos. 
Por eso, para representarlos, se ha 
escogido como material principal el 
metacrilato transparente, y se usan 
distintos efectos de iluminación 
para resaltar las canalizaciones, 

túneles y espacios que se van a 
construir bajo tierra. Al igual que la 
maqueta principal de la exposición, 
que explica de forma global tanto 
los volúmenes como los usos del 
proyecto, este nuevo modelo es 
interactivo y los visitantes podrán 
iluminar sus distintos elementos, 
accionando una botonera, 
para resaltar las principales 
infraestructuras y conocer su 
trazado y ubicación. En concreto, 
la maqueta refleja actuaciones 
tan importantes como la futura 
nueva línea de Metro y sus tres 
estaciones, así como los 

nuevos intercambiadores que se 
construirán: uno subterráneo junto 
a la estación de Chamartín y el otro
en superficie frente al Hospital La 
Paz. 

Se reproducen las 
conducciones del Canal 
de Isabel II

También en lo relativo al transporte 
público, la maqueta  muestra la 
plataforma de tres kilómetros 
reservada en superficie para el Bus 
Prioritario. Uno de los aspectos

más curiosos de la nueva maqueta 
es que reproduce con fidelidad parte 
de las nuevas las conducciones 
del Canal de Isabel II, que se van 
a renovar por completo y por las 
que circula nada menos que el 80 
% del agua potable de Madrid. En 
total, se van a sustituir más de 12 
kilómetros de tuberías.

La exposición se ha visitado 
por una media de casi 500 
personas al día

La exposición Madrid Nuevo 
Norte se inauguró el pasado 19 de 
diciembre con la intención de dar a 
conocer a la ciudadanía madrileña 
todos los detalles de este proyecto, 
que cerrará una herida urbana y 
unirá barrios en el norte de Madrid. 
La muestra incluye experiencias 
inmersivas de realidad virtual en 
360º y audiovisuales, entre otros 
materiales para dar a conocer 
el proyecto al detalle. Desde su 
apertura, han visitado el local más 
de 26.000 personas, lo que supone 
una media de 465 personas al 
día. La exposición abre de lunes 
a viernes, de 9:00 a 21:00 horas, 
ininterrumpidamente.

Una nueva pieza de tres metros de longitud de metacrilato transparente, y con grandes efectos de
 iluminación, explica a los visitantes las grandes infraestructuras que se ejecutarán en el subsuelo

La nueva maqueta de infraestructuras se expone desde hace poco en Castellana 120, junto a la 
general que se presentó el año pasado. Se diferencia de la anterior en que lo que se ve es el proyecto 
por debajo, el subsuelo. Esta nueva pieza, instalada en la exposición del proyecto que ya han 
visitado más de 26.000 personas en Castellana 120, se puede ver de lunes a sábados, de 9 a 21 horas.

LA PIEZA ES DE METACRILATO TRANSPARENTE PARA PODER VER EL SUBSUELO
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El director general de Atención a las 
personas con Discapacidad, Jorge 
Jiménez de Cisneros, ha participado en 
la entrega de los premios Stela 2019, 
organizados por la Fundación Síndrome 
de Down Madrid. El director ha estado 
acompañado, entre otras autoridades, 
por la presidenta de la Fundación, Inés 
Álvarez. En el acto se ha hecho un 
reconocimiento a 37 empresas que en 
el último año apostaron por incorporar a
40 personas con discapacidad intelectual 
a sus plantillas. Según Jiménez de 
Cisneros, “Estas actuaciones son una 
prueba más de que en Madrid cabemos 
y tenemos oportunidades, todos”.

“PREMIOS STELA 

2019”, ORGANIZADOS 

POR LA FUNDACIÓN 

SÍNDROME DE DOWN 

La Comunidad de Madrid ya cuenta 
con el primer Centro de Innovación y 
Formación que la Unión Internacional del 
Transporte Público (UITP) ha implantado 
en España, al que se acaba de adherir
Metro de Madrid. Así lo ha destacado 
la consejera de Transportes, Vivienda 
e Infraestructuras, Rosalía Gonzalo, 
durante la visita que ha realizado al 
Consorcio Regional de Transportes con 
Mohamed Mezghani, secretario general
en Bruselas de la UITP. Este Centro de 
Innovación y Formación de la UITP, el 

primero de la asociación que funcionará 
en España y el tercero en toda Europa, 
nace con el objetivo de impulsar la 
investigación y los proyectos comunes 
orientados al desarrollo de la movilidad 
sostenible que emprendan la UITP y el 
Consorcio, colaborando mutuamente 
para dar proyección y visibilidad a 
los mismos. Además de Metro, otras 
15 empresas como Alstom, Banco 
Santander, Arriva, Sacyr o Interbus 
también se han sumado ya al Centro de 
Innovación y Formación.

Metro de Madrid se adhiere al Centro de Innovación y Formación
Implantada en España por la unión Internacional del Transporte Público (UITP)

El desempleo cae en la Comunidad de Madrid un
6,2 % en el último año, con 22.865 parados menos

La Comunidad de Madrid ha registrado 
22.865 parados menos que hace un 
año (-6,2 %) situándose el número total 
de parados en 347.725 personas, la 
cifra más baja de un mes de abril desde 
2008. Así lo reflejan los últimos datos 
sobre el paro y la afiliación facilitados 
por el Ministerio de Trabajo, Migraciones 
Sociales y Seguridad Social  referidos al 
mes de abril. En el resto de España, el 

paro ha descendido en el mismo período 
en 22.865 personas, con un 5,2 %, un 
punto menos que en la Comunidad 
de Madrid. Con respecto al mes 
anterior, los datos también destacan 
un descenso del paro registrado del 
1,7 % o, lo que es lo mismo, de 6.012 
personas. El incremento de autónomos 
en la Comunidad en el último año ha 
sido del 2,42 %.

Ya se va acercando la época estival y, 
con ella, los colegios de la zona norte 
han organizado campamentos y cursos, 
entre los que cabe destacar los cursos 
de verano SUMMER SEK-Ciudalcampo 
por su variedad en la oferta. Entre otros, 
tienes el HAPPY SUMMER, un curso de 
verano en inglés para niños entre 4 meses 
y 3 años; MONITOR DE OCIO Y TIEMPO 

LIBRE, para aquellos jóvenes que quieran 
adquirir estos conocimientos; MAKER & 
SPORTS KIDS, que combina actividades 
deportivas, creativas y tecnológicas; 
MAKER & SPORTS, combinando las 
disciplinas STEAM (ciencias, tecnología, 
ingeniería, arte y matemáticas); SPORTS 
CAMPS, un campamento deportivo de 
verano; SEA CAMP IN FORMENTERA, para 
aprender aspectos de Biología Marina. 
Pero hay que destacar un curso entre 
todos, el de PLAY MUSIC,   un curso 
bilingüe del 1 al 12 de julio de 9 h a 
16 h, indicado para aquellos alumnos 
que ya practican un instrumento o 
quieren descubrirlo y donde podrán 
disfrutar también de talleres de técnicas 
escénicas, coro y tecnología musical 

y se podrán iniciar en la utilización de 
nuevas tecnologías para la reproducción 
de la música. Será para niños de edad 
entre 6 y 12 años Además, en este 
campamento, contarán con actividades 
nocturnas de acampada, cena barbacoa 
y observación astronómica, se realizará 
una  visita guiada al Teatro Real y se 
hará un concierto en el hospital Niño 
Jesús. El último día se celebrará una 
jornada de puertas abiertas para padres, 
FAMILY DAY, donde podrán comprobar 
la evolución de sus hijos artistas en un 
concierto.
La esencia de SUMMER SEK son las 
experiencias que facilitan el desarrollo de 
habilidades como el trabajo en equipo, el 
liderazgo, la creatividad y el ingenio.

CURSOS DE VERANO EN LA ZONA 
NORTE DE MADRID: SUMMER SEK
- En Ciudalcampo, con una extensa variedad de
  cursos, el alumno es el centro del aprendizaje

Coches eléctricos para reducir el estrés a los niños antes de una cirugía
Los coches eléctricos se van a incorporar 
a la red pública de hospitales con el 
objetivo de reducir el estrés de los niños 
antes de una intervención quirúrgica, 
mediante su uso en el camino de la 
habitación al quirófano. Para incorporar 

esta iniciativa de humanización, El Corte 
Inglés, a través de su departamento de 
Responsabilidad Social, ha cedido un 
total de 27 unidades de un modelo que 
circula a entre 5 y 6 kilómetros por hora, 
incluye mando de radiocontrol, cinturón 

de seguridad, iluminación LED y volante 
con sonidos, indicado para niños de 
entre 3 y 5 años. De esta forma, los niños 
hospitalizados van a reducir el miedo, el
estrés y la ansiedad que les supone el 
tener que separarse de sus padres.

PLAY MUSIC, un curso bilingüe, del 1 al 12 de julio. Para niños de entre 6 y 12 años
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Coches eléctricos para reducir el estrés a los niños antes de una cirugía
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            “Clásicos en zapatillas”   por     

CULTURA

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número nos centraremos 
en Leopoldo Alas "Clarín", autor de 
una de las novelas más célebres 
de nuestra literatura: La Regenta. 
Aunque nació en Zamora, muchos 
piensan que era asturiano, en parte 
porque sus padres eran de Oviedo 
y porque él vivió durante mucho 
tiempo e incluso murió allí; además, 
se piensa que esta misma capital 
fue en la que se inspiró a la hora de 
concebir Vetusta, la ciudad en que 
se desarrolla su obra maestra. Du-
rante su estancia en Oviedo como 
profesor universitario de Derecho, 
tuvo fama de ser muy severo y muy 
estricto con sus alumnos.
La primera curiosidad es la pro-
cedencia de su llamativo pseudó-
nimo, "Clarín": durante un tiempo, 

el escritor estuvo colaborando con 
un periódico llamado El solfeo; su 
director solicitaba que todos los re-
dactores escogieran como sobre-
nombre un instrumento musical, y 
Leopoldo Alas eligió el clarín para 
firmar su sección, titulada "Azo-
tacalles de Madrid". Su carácter 
crítico con la sociedad, apreciable 
en el título de la antedicha sección, 
queda manifiesto también en el 
nombre de la tertulia que él mismo 
fundó en Madrid: el Bilis Club. Se 
llamaba así porque siempre se ci-
taban allí él y sus amigos para des-
potricar contra todo lo que se les 
ocurría.
Otra particularidad de Clarín era 
su letra, tan horrible que resultaba 
casi ininteligible. De hecho, algunos 

amigos suyos, como Benito Pérez 
Galdós o Emilia Pardo Bazán, se 
quejaban de lo imposible que era 
descifrar las cartas que recibían del 
zamorano. A pesar de este defecto, 
el literato fundó en su juventud un 
periódico llamado Juan Ruiz, que él 
mismo se encargaba de redactar a 
mano y difundir entre sus amigos. 
Aunque su letra debía de ser es-
pantosa, la publicación tuvo muy 
buena acogida en todo Oviedo.
Una curiosidad sobre La Regenta 
es que, sobre todo durante la se-
gunda mitad de la misma, Clarín la 
fue publicando en fascículos. En 
estas entregas, el autor de la obra 
cobraba en función de las líneas 
que publicaba-no de las páginas-; 
así pues, nos damos cuenta de 

que, según 
avanza la 
n o v e l a , 
cada vez 
encon t r a -
mos más 
d i á l o g o s 
y párrafos 
más cor-
tos, algu-
nos de una 
sola frase. 
Se ve que 
Clarín quiso 
exprimir al 
máximo las posibilidades económi-
cas de su novela y por eso cambió 
incluso su estilo y su dinámica a la 
hora de escribirla.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

 
 Leopoldo

Alas “Clarín”

Por Javier Adrada  de la Torre

Sensibilidad  musical  de 
Massenet

Estimado lector, sIn más prolegómenos 
le invito y animo a escuchar -estoy seguro 
que lo recuerda- el solo de violín titulado 
‘Meditation’ de Jules Massenet, nuestro 
homena-jeado este mes. Cualquier 
persona sensible a la buena música 
ha vibrado con la belle-za y delicadeza 
de ese fragmento perteneciente a la 
ópera ‘Thais’. Tal vez es el tema más 
interpretado por la inmensa mayoría de 
violinistas del mundo y también por otros 
instrumentistas (se puede comprobar 
en YouTube). El compositor y pianista 

francés Massenet, nació en Montaud 
(12-mayo-1842) cerca de Saint Étienne 
en cuya iglesia fue bautizado. El mundo 
operístico fue su principal dedicación; se 
le reconocen más de treinta óperas de 
las que veinticinco están identificadas y 
vigentes, si bien la citada “Thais” y “Manon” 
sean por las que más reconocimientos 
ha recibido siendo, la se-gunda de ellas, 
su obra más notoria y popular y la que 
le lanzó a la fama (1884), fun-damentada 
en la novela Manon Lescaut de Abate 
Prévost. Compuso, además, unas 200 
canciones, varias suites orquestales, un 
concierto y tras obras para piano, ballets, 
algunas oberturas y oratorios de enfoque 
religioso.

Comienzo educativo 
familiar

Como en el caso de tantos músicos, 
los primeros aprendizajes los recibió en 
su entorno hogareño, siendo su madre 
y una hermana quienes le adentraron 
en conocimientos generales y en clases 
de piano. El niño demostraba talento y 
a los nueve años ya fue admitido en el 
Conservatorio de París. Sin embargo sus 

comienzos fueron lentos y como en sus 
dos primeros cursos sólo obtuvo accésit 
de terceros puestos, su madre dudó de 
su competencia y vocación musical y 
le hizo abandonar dicha institución con 
la consiguiente rebeldía del hijo que 
se escapó a Lyon; por ello la madre le 
concedió otra oportunidad. Fue un ir 
y venir al Conservatorio, conseguir en 
1859 un primer premio de piano, lograr el 
prestigioso Gran Premio de Roma (1863) 
con la cantata ‘David Rizzio’, lo que le 
permitió permanecer un año en la capital 
italiana ampliando su formación y viajar 
también por Alemania, Austria y Hungría. 
Al volver a París fue cuando compuso 
sus primeras óperas ‘La coupe du roi de 
Thulé’ (1866) y ‘Le Grand-Tante’ (1867) y 
comenzar su extensa carrera. Unos años 
después (1878/94) también fue profesor 
de composición en el Conservatorio.

Estilo personal e influencia

Llama la atención su forma de actuar 
pues su horario de trabajo comenzaba 
a las cuatro de la madrugada, 
dedicando muchas horas consecutivas 
a la composición lírica, audiciones, 
enseñanza, etc. Massenet era partidario 

del “leitmotiv” -tema o motivo musical 
recurrente- wagneriano, si bien lo 
suavizó; así mismo orientó aspectos 
con enfoque religioso. Con sus 
grandes óperas demostró maestría y 
dominio de la escena. Su estilo brilló 
con luz propia, ejerciendo influencia 
en otros compositores de ópera como 
Leoncavallo, Puccini, Debussy… El trío 
de las óperas citadas ‘Thais’ y ‘Manon’ 
más ‘Werther’, se mantienen en la 
representación de los grandes coliseos 
mundiales.

Reflejo de lo hispano

Con frecuencia, los compositores 
europeos han abordado parte de su 
obra musical instrumental o lírica bajo 
la influencia de aspectos medievales, 
cuentos, grandes nove-las que evocan 
la cultura española. En el caso de Jules 
Massenet lo pone en evidencia, por 
ejemplo, en obras como ‘Don Quijote’ 
(1910), ‘El Cid’ (1885) -escuche su ‘Ara-
gonaise’, ‘Don César de Bazán’ (1872), 
‘La Navarraise’ (1894), ‘Chérubin’ (1905) 
o ‘Amadís’, estrenada diez años después 
de su muerte acaecida en  París el 13 de 
agosto de 1912.
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

“Lo más fácil es reaccionar. Lo 
segundo más fácil es responder. 
Pero lo más difícil es empezar”  
(Seth Godin)

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

Para mayo: cuartetas y coplas

I.- Cuartetas

Copla, emoción, sentimiento.
Alma de un pueblo que canta
con un nudo en la garganta
para que vuele en el viento.
               

Y volando por el aire, 
a los que penan dolores,
resulten consoladores
y alejen el sufrimiento.
                
Copla: alegría o lamento 
que empieza y nunca termina
pues de continuo camina
con amor  y sentimiento.

Nadie queda libre de ella.
Que para sentir la risa  
hay que quitarse deprisa  
el dolor que deja huella.
                
Copla que sale de dentro
con alegría o con llanto 
cuartetas que son un manto
de emociones en el viento.

Cuando la copla ya es viento, 
quien conoce bien la pena
sabe que esta nunca es buena  
si amasa resentimiento.

Si lleva el alma vinagre
solo se logra amargura.
Canta y deja la frescura 
del cante como alimento.

Copla, con risa o lamento,
en el alma cada día
y en la garganta alegría
aunque se llore por dentro.

Y en el corazón se clave  
el puñal del desconsuelo
y sufra ocultando el duelo
para parecer contento.

Que sale siempre del alma.
Copla de voz popular  
cuarteta para alegrar
a quien la escucha o la canta

II.- Coplas

A trompicones nos lleva  
la vida para adelante

y va y viene y se detiene
a veces por inconstante.
                    *
La pena es una navaja  
que hiere los sentimientos
y el llanto es lluvia que sale
salado y con desconsuelo.
                   *
Pozo negro de la envidia  
donde se ahogan los celos.
Pozo negro que acuchilla
con su navaja de cieno.
                  *
Eres lo mismo que el junco  
que está a la orilla del río,
parece quebrarte el viento
y vences su desafío.
                 *
Llevas la risa en el alma  
y en tu carita morena
la puerta de la alegría
por donde sale y resuena.
                *
Si algún día tu dejaras,  

amapola, mi trigal,
sin sol y verde de llanto
morirá sin madurar.
               *
Eres mi noche y mi día  
y tengo, con tu persona,
todo lo que necesito.
Lo demás, todo me sobra.
      * 
No solo canta el que escribe, 
el que lee canta o llora
Nuestras penas o alegrías
siempre tienen una copla.
                *
Pero escribirla o cantarla,
dejarla en página, al viento…
es hacerla ya de todos
porque la copla es del pueblo.

“Mi sueño es crear mi propia empresa, 
y ser mi propio jefe, pero no tengo 
dinero y no sé por dónde empezar”. He 
escuchado esta sentencia tantas veces 
en mi vida, que llegué a la conclusión 
de que es solo una humana y recurrente 
excusa que lo único que pretende es 
salvar la cara de quien la pronuncia.
A ver. Sentirse bloqueado (y hasta 
desvalido, permítaseme el término) 
ante la puesta en marcha de un nuevo 
proyecto que implicará el adentrarse 
en un terreno desconocido, es normal. 
Ahora bien, tenemos dos opciones: 
quedar petrificados por ese miedo 
indefinido sin movernos jamás del sitio, 

o simplemente empezar y ver qué pasa.
Si alguien insiste en repetirse cada día 
que en algún momento hará algo por 
hacer realidad el sueño de su vida, pero 
no toma ninguna medida efectiva para 
empezar a construirlo, solo acumulará 
toneladas de frustración. Yo a cambio 
de esta estéril forma de contemplarlo, 
te propongo dar hoy un primer paso. Un 
minúsculo, diminuto e insignificante paso 
con el que iniciar el camino hacia lo que 
anhelas.
No te inquietes si no sabes, porque de 
entrada nadie tiene todas las respuestas 
ni domina por completo todas las 
habilidades necesarias, hoy solo se trata 
de empezar con lo que tengas, con lo 
que ya sepas y allá donde ya estés.

Claves para empezar

Define tu objetivo. Cuando sabes qué 
quieres, pero no cómo lo vas a lograr y 
aun así tomas la decisión de ir a por ello, 
el cómo va apareciendo por sí mismo. 
Pregúntate pues qué pretendes y trata 
de ser todo lo concreto y específico que 
puedas en tu respuesta. 
Diseña un plan de ataque a tu 
objetivo. Una vez clara la meta, lo 
siguiente es establecer qué debes hacer 
para llegar hasta ella. Sé flexible con la 
planificación, porque siempre existen 
varias formas de arribar al mismo lugar y 
caminos alternativos con los que superar 
los obstáculos.
Administra tu tiempo. Si eres del tipo 
de individuo que dice: “Me gustaría 
hacerlo, pero no tengo tiempo”, te diré 

que te autoengañas. Siempre hay tiempo, 
pero solo si uno quiere. Cuando algo nos 
interesa de verdad sacamos horas de 
donde no las hay. El “no tengo tiempo” 
es apenas un pretexto que se disuelve 
eliminando de la agenda lo superfluo 
y encajando en el día a día un espacio 
inviolable reservado a tu proyecto.
El dinero no lo es todo. Continuando 
con las coartadas perfectas, hay otra 
también muy extendida: “No tengo 
dinero”, como si todos los empresarios de 
éxito hubieran comenzado sus negocios 
con una saneada cuenta corriente 
que les permitiera gastar enormes 
sumas y resolver así cualquier mínimo 
impedimento con el que tropezaran.
Si el problema es el dinero, habrás de ser 
creativo y hallar una manera más barata 
de hacer lo que te propones. Quizá 
empezar por algo pequeño e ir creciendo 
poco a poco. Nadie dice, por ejemplo, 
que el negocio que quieres montar deba 
estar en la calle principal de la ciudad o 
dar servicio a todo el mundo.
Nadie sabe todo. Y si la parálisis inicial 
se produce por falta de conocimiento, 
¡estudia y aprende! Lo más lógico es 
que no controles todas las facetas del 
proyecto que quieres emprender y que 
ignores cómo afrontar alguna de sus 
tareas ineludibles, pero es al comenzar 
cuando te percatarás de hasta qué 
punto estás preparado o no.
Pierde el miedo. Y si a pesar de lo 
antedicho, aún recelas y tienes miedo, 
te diré que es algo corriente. Ese miedo, 
señal de que algo te importa, tardará 
en irse, si es que alguna vez se llega a 

ir del todo, pero lo esencial es aprender 
a convivir con él, dominarlo y usarlo a 
nuestro favor. Y un secreto que solo se te 
revelará una vez empieces, es la enorme 
cantidad de temor que se evaporará y 
desaparecerá nada más des tu primer 
paso. 

Entregarse al cien por cien

Y por último quiero avisarte, aunque en 
el fondo lo sabes, que una vez te hayas 
comprometido con tu sueño, deberás 
pagar un precio. Y no. No me refiero a la 
parte económica, sino al desembolso en 
forma de sacrificio personal que tendrás 
inevitablemente que abonar por la 
dedicación cuasi absoluta a tu empeño, 
la única manera de que prospere. 
Piénsatelo pues antes de implicarte, 
porque o te entregas al cien por cien, o 
el fracaso es la opción más probable. 
Y si después de leerme, me dices que te 
he convencido y que vas a empezar el 
próximo mes o la próxima semana o el 
próximo lunes, no me sirve. Gracias por 
la atención, pero esa no es la actitud. No 
tendrás ni mi credibilidad, ni la tuya. Solo 
la tendrás si haces algo ahora mismo: 
una llamada, una búsqueda en Google, 
ponerte a leer la primera página de 
un libro… lo que sea. Eso denotará tu 
compromiso. 
Escríbeme cuando creas haberlo 
conseguido y lo celebramos juntos. ¿Te 
parece?

Sígueme en Twitter @ignacionovo
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